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Mulher é assassinada cruelmente 
a facadas no município de Acaiaca
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Prefeito de Pedra 
Bonita é afastado 

do cargo acusado de 
estuprar servidora em 

carro oficial

SAÚDE
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Secretária de Saúde 
Ponte Nova concede 
entrevista na Rádio 

Montanhesa 670 KHz

 Mais uma mulher foi brutalmente as-
sassinada a facadas pelo seu companheiro, 
Arlindo José da Silva, 52 anos, que estava 
em processo de separação. O Feminicídio 
aconteceu na tarde de quinta-feira, 25 de 
maio, em Acaiaca, onde Aline Dornelas da 
Silva, 30 anos, perdeu a vida. A perícia da 
Polícia Civil constatou que Aline Dornelas 
da Silva tinha profundas lesões no pesco-
ço, nos seios e na região abdominal.
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ESPORTES

 Neste sábado, 03 de junho, 
no Estádio Genival Ramalho, em 
Ouro Preto, começa a decisão da 7ª 
edição da Supercopa dos Inconfiden-
tes e Vale do Piranga, a partir de 16 
horas. Enfrentam-se Peñarol Futebol 
Clube e Sociedade Esportiva 1º de 
Maio (foto).

O mês de junho foi escolhido para ser 
dedicado ao ofício da imprensa: dia 

1º é dedicado ao Dia Nacional da 
Imprensa e dia 07 ao Dia Nacional 

da Liberdade de Imprensa. 
Sem imprensa livre não há democracia!
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Começa decisão da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

 A 12ª Vara Federal, em Belo Horizonte, ho-
mologou, na terça-feira, dia 30 de maio, um acor-
do de R$ 126 milhões para garantir a reconstru-
ção, a recuperação e a realocação da comunidade 
de Gesteira, no município de Barra Longa. Os re-
cursos serão da Samarco e Fundação Renova.

R$ 126 milhões para reconstrução 
do Distrito Gesteira, em Barra Longa 

são liberados, após acordo judicial
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Poder Executivo regulamenta lei 
para construções nas APPs urbanas 

consolidadas de Ponte Nova
 O artigo 1º do Decreto 13.004/2023, que regu-
lamentou a Lei Municipal 4.664 de 29 de dezembro de 
2022, informa que são Áreas de Preservação Perma-
nente (APPs), localizadas em área urbana consolida-
da, as faixas marginais de largura mínima de 5 (cinco) 
metros para cursos d’água com largura inferior a 10 
metros e 15 metros para cursos d’água com largura su-
perior a 10 metros.

Com a edição do decreto e sanção da lei que diminui as distâncias para construção, o Rio 
Piranga ficará mais encaixotado e sujeito a enchentes cada vez maiores

Aline Dornelas da Silva encontrou a morte pelas mãos de quem deveria protegê-la; seu companheiro Arlindo José da Silva. Eles estavam se separando

Moradores de Gesteira, que terão reassentamento e projetos solidários acompanhava a assinatura 
do acordo, em Belo Horizonte

FEMINICÍDIO
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Fabiano José (33) 98404-9281

 O s k a r 
Schindler (1908-
1974) era membro 
do Partido Nazista 
Alemão durante 
a Segunda Guerra 
Mundial. Atua-
va como espião e 
transitava junto ao 
alto comando de 
Hitler. Pela influ-
ência, o
industrial utilizava mão de 
obra judia para mover sua in-
dústria. Na convivência com 
homens, mulheres e crianças 
que ele atraia através de listas 
falsas, Schindler foi tocado pela 
inocência do povo condenado 
sumariamente nos campos de 
concentração. Com sua pro-
teção, a história contabilizou 
mais de 1.200 judeus salvos da 
morte pelas manobras de Oskar. 
Ele trocou a ganância pela vida 
de inocentes. Fez história.
 No Brasil temos duas 
listas. Uma delas é o reverso da 
“Lista de Schindler”, aquela 
que libertaacusados em nome 
da cumplicidade e dos inte-
resses de grupos. O primeiro 
da lista é o ex- ministro Geddel 
Vieira Lima que foi surpreen-
dido com 51 milhões de reais 
em malas num apartamento 
em Salvador (2017). Foi absol-
vido por “falta de evidências”. 
Já os irmãos Batista (Joesley e 
Wesley) fizeram delação pre-
miada na Lava Jato contra o 
ex-presidente Temer. O estrago 
veio no dia seguinte que ficou 
conhecido na Bolsa de Valores 
como “Joesley Day”. O efeito 
foi a maior queda do Ibovespa 
desde a crise de 2008 e a maior 
alta do dólar em 14 anos.
 Os irmãos Batista e a 
holding J&F eram acusados de 
“Insider trading” com papéis 
da JBS. A acusação apontou 
ainda de que teria ocorrido 
ganho indevido de R$ 72,9 mi-
lhões por parte dos controlado-
res na venda de mais de 36 mi-
lhões de ações da JBS em posse 
da holding dos Batista.

 Michel Temer foi acu-
sado de comandar a 
corrupção na Petrobras 
por mais de 40 anos. 
Aécio Neves foi grava-
do pedindo mais de 02 
milhões de reais para 
gastos de campanha. A 
condenação de Eduar-
do Cunha foi anulada. 
Delúbio Soares, ex-te-

soureiro do PT foi beneficiado 
(STJ) por ser a 13ª Vara Fede-
ral de Curitiba incompetente. 
José Dirceu foi condenado pela 
Lava Jato por corrupção passi-
va e lavagem de dinheiro. Está 
em liberdade e responde só 
pela passiva.
 Luiz Fernando Pezão, 
ex-governador fluminense, 
foi condenado pela Laja jato a 
99 anos de prisão. Recurso no 
TRF-2 resultou na anulação 
integral da pena. Também o 
ex-governador do Rio, Sérgio 
Cabral, teve uma de suas mui-
tas sentenças anulada. Foi con-
denado pelo juiz Sérgio Moro, 
depois considerado parcial ao 
julgar o caso do recebimento 
de suposta propina pelo ex- go-
vernador. Há um ano, a pena 
de Cabral era de 425 anos.
 Aldemir Bendine, ex-
-presidente do Banco do Brasil 
e Petrobras, teve a condenação 
inicial revista com pena redu-
zida. Henrique Eduardo Alves, 
ex-ministro de Dilma e Temer, 
também teve outras decisões 
da Lava Jato revertidas. No 
processo de cassação de Dilma 
Rousseff, Renan Calheiros con-
trariou a Constituição Federal 
e não cassou os direitos polí-
ticos. Disse ao ler a sentença: 
“não sejamos maus”. A turma 
do Consórcio Nordeste para 
combate a COVID-19, formada 
por governadores e presidido 
por Rui Costa do PT, passou 
imune na CPI da COVID-19 no 
Congresso. R$ 48 milhões por 
300 respiradores que nunca 
foram entregues. Até prova 
em contrário, todos inocentes. 
Assim se escreve a história. 
Não sei como as contarei para 
meus netos.

O reverso da Lista de Schindler

Liberdade de imprensa em xeque?

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 A Constituição Fe-
deral assegura aos brasilei-
ros, natos ou naturalizados, 
em seu artigo 5º, inciso IV 
que “é livre a manifesta-
ção de pensamento, sendo 
vedado o anonimato”! A 
mesma Carta Constitucional 
também afirma em seu arti-
go 220 que “a manifestação 
do pensamento, a criação, a 
expressão e a informação, 
sob qualquer forma, proces-
so ou veículo, não sofrerão 
nehuma restrição, observa-
do o disposto nesta Consti-
tuição”, não podendo haver 
qualquer embaraço à plena 
liberdade de informação jor-
nalística e em qual veículo 
de comunicação for.
 Todavia, assistimos 
estarrecidos na última se-
mana dois atos do Governo 
Federal, que se diz do amor: 
a) recebimento do narcotrafi-
cante, ditador e presidente da 
Venezuela, Nicolás Maduro, 
que causou a maior crise hu-
manitária e de terrorismo re-
cente na América do Sul, com 

evasão de 6,8 milhões de 
venezuelanos, igualando à 
Ucrânia e superando a Síria, 
estando atualmente no Brasil 
cerca de 425 mil; b) a fala de 
alguns políticos, como o atu-
al Presidente da República, 
de que lá a ditadura é nar-
rativa e c) um certo meio de 
comunicação que apoiou o 
atual regime brasileiro dizer 
que a ditadura da Venezuela 
é moderna. Moderna? Será 
que estamos vivendo um 
Estado de Sítio sem decreto? 
Pelo visto, sim!
 O Brasil virou cha-
cota internacional mais uma 
vez. Além de celebridades 
manifestarem-se contrários 
a tal visita, os presidentes do 
Chile, do Equador e do Uru-
guai repudiaram veemente-
mente e afirmaram que sim, 
na Venezuela há uma dita-
dura e que não é narrativa. E 
a prova maior, e mais triste, 

foi a agressão a jornalistas, 
dentre estes a jornalista De-
lis Ortiz, da Rede Globo de 
Televisão, dentro do Itama-
raty, por parte de seguranças 
quando tentaram entrevistar 
o Presidente da Venezuela. 
Em linguagem popular: “pau 
que dá em Chico, dá em Fran-
cisco”. Tal veículo de comuni-
cação apoiou, descaradamen-
te, o atual Governo. Colhe os 
frutos de sua semeadura.
 Que fique claro que 
repudiamos todo e qualquer 
tipo de agressão e toda e qual-
quer violação à liberdade de 
imprensa. O país sério é aque-
le que preza pela liberdade 
e por uma imprensa livre. A 
palavra "liberdade" está 17 
(DEZESSETE) vezes na Cons-
tituição! Com a palavra, os 
ditos isentões e medrosos. 
"Liberté, Egalité, Fratenité" 
(lema da Revolução France-
sa). Forte abraço.

 “Não existe parte mais 
vulnerável, todo o bioma é amea-
çado pela decisão do Congresso. É 
um ataque à realidade e à socie-
dade. Agravará a crise climática 
e de biodiversidade, eliminará 
recursos dos quais a maioria dos 
brasileiros depende e violará a já 
consolidada Lei da Mata Atlânti-
ca”, destaca o advogado e ex-depu-
tado federal Fabio Feldmann, autor 
da Lei da Mata Atlântica e respon-
sável pelo capítulo sobre Meio Am-
biente da Constituição brasileira.
 A Febraban (Federa-
ção Brasileira dos Bacos) criou 
protocolo de autorregulação para 
financiamento da cadeia da carne 
bovina, informa o Estadão. “O que 
isso significa? Só será concedido 
crédito para frigoríficos e mata-
douros que comprovarem que não 
compram gado oriundo de áreas 
de desmatamento ilegal da Ama-
zônia e do Maranhão". Até agora, 
21 bancos assinam o protocolo. 
Entre eles estão Bradesco, Itaú 
Unibanco, BTG Pactual, Santander, 
Caixa e Banco do Brasil.
 O desmatamento e a 
degradação dos solos represen-
tam aproximadamente 45% das 
emissões de gases de efeito estufa 
do Brasil, tornando a mudança no 
uso do solo a principal fonte de 
emissões do país. Tudo para criar 
bois e plantar soja, commodites 
preferidas das Bancadas da Bala e 
do Agronegócio.

 A maior parte deste des-
matamento ocorre de forma ilegal, 
mais de 95%, segundo dados do 
Mapbiomas, para o ano de 2021. E a 
Amazônia é o bioma que apresenta 
a maior área desmatada (cerca de 
60% do total em 2021). Em 2022, 
12,5 mil km² foram desmatados, se-
gundo os dados de monitoramento 
da alteração da cobertura florestal 
da Amazônia do Instituto Nacional 
de Pesquisa Espaciais (Inpe).
 O ministro André Men-
donça, do STF (Superior Tribunal 
Federal) , determinou na segunda-
-feira, 29 de maio, que o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e 
o relator da MP na Câmara, Sérgio 
Souza (MDB-PR), prestem informa-
ções ao tribunal sobre trechos da 
MP que haviam sido impugnados 

pelo Senado e que expõem a Mata 
Atlântica à devastação.
 O Mandado de Segu-
rança, com pedido de liminar, foi 
apresentado no dia 26 de maio 
pelos senadores Alessandro Vieira 
(PSDB-SE), Eliziane Gama (PSD-
-MA), Jorge Kajuru (PSB-GO) e Otto 
Alencar (PSD-BA). Eles alegam que 
Lira e Souza atropelaram as regras 
regimentais e constitucionais.
 Há uma outra ação no 
STF, protocolada ainda antes da 
votação do Senado. O PV (Partido 
Verde) recorreu ao tribunal com 
uma Adin (Ação Direta de Incons-
titucionalidade) contra os "jabutis"
acrescentados pela Câmara à MP 
enviada, ainda por Bolsonaro, e 
que tratava apenas da regulariza-
ção de propriedade.

Câmara dos Deputados ataca Lei da Mata Atlântica: falta 
de sensibilidade e portas abertas para desmatamentos

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O desmatamento no Bioma da Mata Atlântica continua crescendo e agora vai aumentar com apoio 
das bancadas da Bala e do Agronegócio da Câmara dos Deputados
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Acordo destina R$ 126 milhões para reconstrução 
da comunidade de Gesteira, em Barra Longa

Privatização da MG 262 e MG 329 vai encarecer viagem 
de Ponte Nova a Rio Casca: R$ 44,04 de pedágio

 A tão sonhada me-
lhoria nas rodovias que ligam 
Ponte Nova a Belo Horizon-
te ganhou um gosto amargo 
para autoridades e moradores 
da região. A tarifa de pedágio 
proposta pelo governo para o 
trecho é de R$ 37,46.
 O valor consta em 
documentos do Programa de 
Concessões Rodoviárias do 
Governo do Estado, tema dis-
cutido na audiência pública 
realizada pela Comissão de 
Participação Popular da As-
sembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) na noite 
de segunda-feira, 29 de maio 
na Câmara de Vereadores de 
Ponte Nova.
 O foco principal da 
reunião foi o lote 07 do pro-
grama de privatizações rodo-
viárias, que abrange 190,3 
km de 03 (três) rodovias: a 
BR-356 e as MGs 262 e 329, 
em 11 municípios: Nova Lima 
e Itabirito na Região Metropo-

litana de Belo Horizonte); Rio 
Acima, Ouro Preto e Mariana, 
na região Central; Acaiaca, 
Barra Longa, Ponte Nova, 
Urucânia, Piedade de Ponte 
Nova e Rio Casca, todos esses 
06 (seis) últimos na Região do 
Vale do Rio Piranga.
 Coube ao presidente 
da Comissão de Participação 
Popular, deputado Marqui-
nho Lemos (PT), mostrar os 

documentos elaborados pelo 
Executivo e dar a má notícia: 
ao longo dos 190,3 km serão 
04 (quatro) pedágios: o de 
Nova Lima cobrará R$ 14,51; 
o de Ouro Preto será de R$ 
11,71; de Acaiaca custará R$ 
11,24; e o de Ponte Nova (saí-
da para Rio Casca) cobrará R$ 
6,58. Para ir de Belo Horizon-
te a Rio Casca, o custo total 
será de R$ 44,04.

 A 12ª Vara Fede-
ral, em Belo Horizonte, 
homologou, na terça-fei-
ra, dia 30 de maio, um 
acordo de R$ 126 milhões 
para garantir a recons-
trução, a recuperação e 
a realocação da comuni-
dade de Gesteira, no mu-
nicípio de Barra Longa, 
cidade vizinha de Ponte 
Nova, a 32 quilômetros. 
A tricentenária cidade de 
Barra Longa foi atingida 
pela lama proveniente do 
rompimento da Barragem 
de Fundão na cidade de 
Mariana, no dia 05 de no-
vembro de 2015.
 O documento foi 
firmado na segunda-feira, 
dia 29 de maio, 01 (um) 
dia antes da decisão ju-
dicial, pelo Ministério 
Público de Minas Gerais, 

 Prefeito Sebastião 
(Sebastião da Dina) de Olivei-
ra (PT), de Pedra Bonita, an-
tigo distrito de Abre Campo, 
distante 64 quilômetros de 
Ponte Nova, com acesso pela 
MG 329 e depois pela BR 262, 
foi afastado do cargo pela 1ª 
Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), além do afastamen-
to, o prefeito está proibido de 
manter contato com a vítima, 
como forma de garantir o 
prosseguimento do processo.
 Sebastião da Dina 
(PT) é acusado de ter estu-
prado uma funcionária do 
Executivo Municipal dentro 
de uma caminhonete da Pre-
feitura de Pedra Bonita em 
março de 2022. A decisão 
unânime dos desembargado-
res foi tomada na terça-feira, 
dia 30 de maio, em Belo Ho-
rizonte. Conforme denúncia 
servidora foi abordada pelo 
prefeito Sebastião da Dina, 
quando saía da faculdade na
cidade vizinha de Matipó.

Ministério Público Fede-
ral (MPF), Defensoria Pú-
blica da União Comissão 
de Pessoas Atingidas de 
Barra Longa, Prefeitura 
de Barra Longa, Samarco, 
Vale, BHP Billiton Brasil e 
Fundação Renova.
 O acordo é des-
dobramento de Ação Civil 
Pública movida pelo MPF 

 O político teria dito 
que a prefeitura recebeu re-
clamações sobre o trabalho 
dela e pediu que entrasse no 
carro para conversar. No en-
tanto, o chefe do Poder Exe-
cutivo de Pedra Bonita teria 
dirigido até uma estrada de 
terra, parou o veículo em lo-
cal ermo e obrigou a servido-
ra a manter relação sexual. O 
relator do caso, o desembar-
gador Alberto Deodato Neto, 
apontou provas que emba-
sam o relato da servidora.
 “As declarações da 
ofendida são corroboradas 
pelas fotografias tiradas 
por ela mesma logo após a 
suposta ocorrência dos deli-
tos. Nas imagens, o acusado 
aparece nu em plena conso-
nância com a versão apre-
sentada pela vítima. É pos-
sível se verificar, também, 
a placa do veículo utilizado 
pelo investigado. Ademais, 
após a realização de perí-
cia oficial sobre a vítima, 
o laudo técnico atestou a 

contra Samarco, Vale, 
BHP, Governo Federal e 
Estado de Minas Gerais, 
que considera medidas 
para a concretização do 
processo de reconstrução 
com definição da nova lo-
calização para o reassen-
tamento dos moradores 
de Gesteira.
 Prevê também 
aquisição da área sele-
cionada; elaboração de 
projetos urbanísticos e de 
engenharia; implantação 
de infraestrutura; elabo-
ração de projetos arqui-
tetônicos; construção de 
imóveis; reassentamento 
de edificações de uso pú-
blico; demolição de es-
truturas remanescentes; 
negociação coletiva para 
indenizações e para pro-
jetos comunitárias.

presença de fissura e esqui-
mose "compatíveis com ato 
libidinoso" e em harmonia 
com o relato da vítima”, diz 
o relator.
 Em nota, a Prefei-
tura de Pedra Bonita diz que 
o prefeito Sebastião da Dina 
(PT) ainda não foi notificado 
sobre a decisão do TJMG, mas 
os advogados de defesa já es-
tão atuando para "sustá-la o 
quanto antes".

Moradores de Gesteira, em Barra Longa, estiveram presentes em Belo Horizonte no dia assi-
natura do acordo (29 de maio)

A MG 262,que teve problemas com as chuvas em 2022, vai ser privatizada. Ela liga Ponte Nova 
ao trevo de Nova Lima

Distrito Gesteira amanheceu em 06 de novembro de 2015 semidestruído pela lama da Barra-
gem de Fundão (Mariana)

Prefeito Sebastião de Oliveira (PT),conhecido politi-
camente pelo nome de Sebastião da Dina foi afasta-
do cargo acusado de ser estuprador

Justiça afasta prefeito de Pedra Bonita:  suspeito de 
estuprar servidora dentro de carro oficial da Prefeitura

SAMARCO/FUNDAÇÃO RENOVA
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@andrezavidigal – Foto muito especial!

@julianocorrea001 – Nada supera o 
trabalho!

@mahirias – Seja você, por você e 
para você!

@lukksouza – Isso é Podcast
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Feliz Aniversário
 D e s e j a -
mos muitos 
anos de vida e 
parabéns para 
o amigo, Vavá 
do Carmo, ser-
vidor público 
estadual e nar-
rador esporti-
vo. Parabéns, 
Vavá! 
Todo sucesso 
para você!

 1º de junho: a data celebra a primeira edi-
ção do Correio Braziliense, pioneiro nos jornais 
do Brasil. Para marcar esta data vamos entrar no 
túnel do tempo resgatar foto histórica de homens 
militantes na imprensa do rádio ponte-novense. 
Em pé: Soares de Rezende, Carlos Jovino, Mauro 
Vitulo e Batista da silva; agachados: Afonso Vitu-
lo, jornalista Afonso Reis e Rodrigues

 A cidade de Rio Casca comemorou os 111 
anos de emancipação político/administrativa 
ontem, dia 1º de junho. No registro, a Prefeita 
Leidinha Mucida discursando na cerimônia cí-
vica que marcou o aniversário da cidade. Para-
béns, Rio Casca!

Rio Casca 111 anos
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Sérgio Ferrugem (Republicanos) reclama da 
falta de dragagem no Córrego Passa-Cinco

Vereador André Pessata (Podemos) quer placa 
de carga e descarga e fiscalização em lote

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) 
quer asfaltamento no Distrito Vau Açu

 A retomada do 
programa Saúde do Tra-
balhador e do convênio 
do município com o cur-
so de fisioterapia da Fa-
culdade Dinâmica foram 
pleiteadas pela vereadora 
Marilda (PSB). A fala da 
socialista aconteceu na 
reunião da Câmara do dia 
22 de maio. Ela explicou 
que serviços foram parali-
sados devido à pandemia 
da COVID-19.
 “Nem todas as 
pessoas têm condições 
de ir ao médico duran-
te o dia, nem sempre os 
patrões estão liberando. 
Funcionava quinzenal-
mente, das 17 às 20 ho-
ras e eram ofertados con-
sulta médica, vacinação 
para os PSFs que tinham 
vacina, odontologia e 
preventivo para a saúde 
da mulher”, disse em re-

lação ao programa Saúde 
do Trabalhador.
 A vereadora Ma-
rilda da Silva(PSB) ainda 
salientou a importância 
do convênio entre o mu-
nicípio e o curso de fi-
sioterapia da Faculdade 
Dinâmica. “Esse serviço 
sendo ofertado novamen-
te, vai conseguir andar 
com a fila da fisioterapia, 
que está meio agarrada”, 
explica a parlamentar que 
assumiu o cargo em 27 de 
abril deste ano.
 A vereadora pres-
tou homenagem aos pro-
fissionais de enfermagem 
e técnicos de enferma-
gem e fez repasses sobre 
o início do pagamento do 
piso salarial desses tra-
balhadores. Ponte Nova 
receberá R$ 9 milhões e 
182 mil, divididos em 09 
(nove) vezes.

Marilda da Silva (PSB) 
quer retomada do Programa 

Saúde do Trabalhador

Marilda da Silva (PSB) continua usando a Palavra Livre para revindicações importantes na
área de saúde

 O vereador Sérgio 
Ferrugem (Republicanos) 
criticou a falta de atendi-
mento das demandas re-
passadas ao Poder Executi-
vo. Segundo o parlamentar 
municipal, em janeiro 
deste ano (2023) foi enca-
minhada indicação em que 
era solicitada a limpeza do 
Córrego Passa-Cinco. No 
Bairro Fátima. Até o dia 22 
de maio, a solicitação não 
havia sido atendida.
 O vereador infor-
mou na reunião do dia 22 
de maio que o Poder Execu-
tivo enviou ofício da Câma-
ra afirmando que a Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente) limparia/
dragagem o canal do córre-
go, após o período chuvoso.

 A instalação de 
uma placa de sinalização 
de carga e descarga na 
Rua João Alves de Olivei-
ra, no B airro Triângulo, 
foi pedida pelo vereador 
André Pessata (Pode-
mos). Ele justificou a so-
licitação, alegando, em 
22 de maio, na Câmara 
da Ponte Nova, é preciso 
que tenha a placa para 
deixar livre o comércio, 
uma vez que moradores 
e outras pessoas têm es-
tacionado no local e de-
morando muito tempo.

 O início do as-
faltamento das ruas 
do Distrito Vau Açu foi 
comunicado pela vere-
adora Aninha de Fizica 
(PSB), na reunião de 22 
de maio, durante o uso 
da Palavra Livre. Ela 
esclareceu que antes da 
intervenção, o DMAES 
(Departamento Muni-
cipal de Água, Esgoto e 
Saneamento) averigua-
rá se o local possui rede 
de drenagem.
 Aninha infor-

 Ferrugem repu-
diou as condições de ser-
viço dos servidores da 
Semam), que inclusive 
acarreta em problemas 

mou que será realizada 
uma reunião com os mo-
radores da Rua Felipe 
Marum, no Distrito Vau 
Açu, para que o Executi-
vo encontre uma solução 
para a drenagem da via. 
Segundo ela, próximo à 
escola do distrito aconte-
cem frequentes inunda-
ções. “Nas chuvas, cos-
tuma dar problemas, e 
antes de dar algum pro-
blema, a gente vai ten-
tar sanar para depois 
dar continuidade”.

no recolhimento de lixo. 
O parlamentar relatou re-
clamações recebidas por 
um funcionário do setor: 
“Hoje, o caminhão que faz 

a coleta do contêiner está 
quebrado, nós temos que 
pôr o contêiner no lombo, 
como é que a gente aguen-
ta fazer isso manual?”.

 O parlamentar 
também quer fiscali-
zação de lote na Rua 
Sargaços, no Bairro 
Rasa. “O lote tem ficado 
abandonado. Por cer-
to ela a proprietária] 
deve estar pagando o 
IPTU, alguém respon-
sável também por esse 
lote ou então a Prefei-
tura está entrando em 
contato, procurando 
ela e pedindo ela para 
fazer/executar a limpe-
za”,disse ele.

Sérgio Ferrugem (Republicanos) busca dragagem do Córrego Passa-Cinco

André Pessata (Podemos) reivindica fiscalização de lote no Bairro Rasa

Aninha de Fizica (PSB) aponta necessidade de asfaltamento no Vau Açu
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 A Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) 
está desenvolvendo uma va-
cina, denominada Calixcoca, 
para tratar a dependência 
da cocaína e seus derivados, 
como o crack. Desde 2015, 
a equipe de pesquisadores 
têm conduzido estudos pré-
-clínicos em ratos, nos quais 
foram produzidos anticorpos 
anticocaína.
 A vacina impede a 
cocaína de ser levada pelo 
sangue para o sistema ner-
voso central, chegando ao 
cérebro. Os pesquisadores 
pretendem iniciar estudos 
em humanos, mas ainda 
buscam recursos financei-
ros. A equipe planeja esten-
der o uso da Calixcoca para 

tratar a dependência de ou-
tras drogas.
 "A vacina impe-
diu a ação da droga sobre 
a placenta e o feto do rato. 
Observamos menos compli-
cações obstétricas, maior 
número de filhotes e maior 
peso do que nas não vaci-
nadas" afirmou, em comu-
nicado, o professor e pes-
quisador responsável pelo 
trabalho, Frederico Garcia, 
do Departamento de Saúde 
Mental da Faculdade de Me-
dicina da UFMG. A depen-
dência da cocaína e do crack 
tem sido um dos maiores 
desafios da saúde pública no 
Brasil. Atualmente, não há 
medicamentos específicos 
para tratar este problema.

Cientistas da UFMG desenvolvem 
vacina contra cocaína e crack

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Saúde, Educação, Assistência 
Social e Habitação, Fazenda, Obras, Cultura, Esportes, Saneamento. Governo e Esportes

Kátia Jardim de Carvalho Irias explica 
novos rumos da pediatria no SUS

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

Psicóloga ocupa espaço na Câmara de Ponte Nova: 
empoderamento das mães que também adoecem
 A psicóloga ma-
terno-infantil e neurop-
sicóloga, Izabela Baião 
abordou na Câmara Mu-
nicipal, em 18 de maio, o 
tema “Cuidando de quem 
cuida de todo mundo: 
saúde mental materna 
importa”. A palestra foi re-
alizada em alusão à cam-
panha “Maio Furta-Cor”, 
que objetiva conscientizar 
a população sobre a saúde 
mental materna.
 Izabela Baião es-
clareceu que o papel ma-
terno na sociedade é ro-
mantizado, o que acarreta 
na sobrecarga das mães. 
Ela disse que as mulheres 
estão adoecendo. A psicó-

loga Izabela Baião disse 
textualmente: “Por muitos 
anos o tema maternidade 
foi romantizado, o que pa-
rece ser muito bonito, mas, 
ao mesmo tempo, calou as 

mulheres, as mães, onde 
elas não tinham espaço 
para queixas. Elas não po-
diam se queixar porque é 
incompatível com a mater-
nidade. Vai se queixar de 

algo tão pleno, tão bonito? 
Não dá, não cabe!”.
 A sobrecarga e a 
necessidade de mães se-
rem multifacetadas foi 
reforçada pela psicóloga. 
A importância de uma 
rede de apoio, tanto para 
a criança, quanto para a 
mãe, foi pontuada por ela. 
Os parlamentares agrade-
ceram a participação da 
psicóloga e esclareceram 
dúvidas. Além disso, a 
vereadora Suellenn Fisio-
terapeuta (PV) esclareceu 
que a lei de sua autoria, 
que instituiu o mês “Maio 
Furta-Cor” no âmbito do 
município, contribuirá 
para o assunto.

 Na tarde de quar-
ta-feira, 31 de maio, a Rá-
dio Montanhesa 670 Khz e 
o Líder Notícias, empresas 
do Grupo Líder de Comuni-
cação, Mídia e Eventos rece-
beram a secretária munici-
pal de Saúde, a enfermeira 
Kátia de carvalho Irias, que 
assumiu a pasta há pouco a 
menos de 02(dois) meses 
(03/04). Ela assumiu du-
rante várias e insistentes 
cobranças de vereadores e 
vereadoras sobre superlota-
ções nos hospitais Arnaldo 
Gavazza Filho e Nossa Se-
nhora das Dores, surto de 
dengue e falta de pediatras.
 “Esperamos so-
lucionar problema de pe-
diatra para trabalhar no 
SAMMDU (Serviço de Aten-
dimento Médico e Muni-
cipal de Urgência). Não é 
fácil não existe no merca-

do e olha que o salário foi 
acrescido, mas as pessoas 
que se apresentaram ain-
da estão fazendo residên-
cia médica. Falta pouco, 
mas vamos conseguir”, 
disse Kátia ao locutor Vi-
cente de Freitas.
 Sobre a situação 
macrorregional, com os 
hospitais de Ponte Nova, 
sendo referência na espe-
cialidade, a pediatria terá 
que ser implementada. “O 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores contratará pe-
diatra, por conta própria, 
com apoio pactuado com 
municípios que compõem 
o CISAMAPI (Consórcio In-
termunicipal de Saúde do 
Vale do Piranga”, acres-
centou a titular da pasta da 
saúde ponte-novense.
 Sobre médicos em 
PSFs (Programa de Saúde da 

Famíla) Kátia esclareceu a 
confusão que existe. Os usu-
ários acreditam que as UBS 
terão todo tipo de especialis-
tas. “Na verdade, as UBS são 
portas abertas da Atenção 
Primária de Saúde, onde 
existe o médico clínico. Este 
encaminha o paciente para 
os especialistas (dentista, 
pediatra, ginecologistas e 
outras especialidades) que 
estão Policlínica Milton 
Campos (Guarapiranga) ou 
para os hospitais”, esclare-
ceu durante a entrevista.
 A servidora munici-
pal que exerceu funções na 
média complexidade da se-
cretaria municipal de Saúde, 
também trouxe alento para 
a comunidade ponte-noven-
se ao falar sobre a dengue: 
“as notificações estão dimi-
nuído sensivelmente, com 

ações engajadas dos Agen-
tes de Endemias e a cola-
boração da sociedade, que 
vem entendo nossas cam-
panhas de alerta contra o 
mosquito Aedes Egypti, que 
é o transmissor da dengue, 
zika e chikungunya”.
 Kátia de Carvalho 
Irias enfermeira, filha do 
prefeito Joãozinho de Car-
valho e Cristina Jardim de 
Resende Carvalho, foi supe-
rintendente de Saúde, Re-
gional de Ponte Nova (SRS/
Ponte Nova) entre 2029 e 
2021. Formada em Enferma-
gem (2009), Kátia trabalhou 
no Hospital Nossa Senhora 
das Dores e na área técnica 
da SRS. Kátia é casada como 
médico Cardiologista Inten-
sivista e Clínico Geral, com 
quem tem 03 (três) filhos.

Kátia de Carvalho Irias no estúdio da Rádio Montanhesa sendo entrevistada por Vicente de
Freitas, em 31 de maio

Kátia com o marido Dr. Milton Irias, médico cardiologista

Agora é começar a aplicação em humanos, mas falta dinheiro para pesquisa

Psicóloga Izabela Baião quer rede de apoio, tanto para a criança quanto para a mãe. Sua
palestra na Câmara ao lado da mesa diretora: Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade);
Dr.Wellerson Mayrink )PSB) e Antônio Carlos Pracatá (MDB)

@a3tv.br
3198887-3271
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Poder Executivo baixa decreto de regulamentação da 
Lei das Áreas de Preservação Permanente na área urbana 

 Vereadores de 
Comissão Especial de Es-
tudo Sobre a Instalação de 
Empreendimento de Trata-
mento de Resíduos Sólidos/
Aterro Sanitário, composta 
pelos vereadores Allan do 
Alaor (PSC), presidente, Ma-
riley Assistente Social (PP), 
relatora e presidente da 
Comissão de Meio Ambien-
te da câmara, e Junhinho 
Enfermeiro (PSC), membro 
reuniram-se com o Curador 
do Meio Ambiente do Minis-
tério Púnlico, promotor de 
Justiça, Guilherme de Castro 
Germano, na tarde de 17 de 
maio para discutir a insta-
lação de aterro sanitário no 
município de Manhuaçu.
 Os vereadores in-
formaram ao promotor de 
Justiça manifestaram pre-
ocupação com a instalação 
de aterro sanitário em áreas 
inadequadas do município. 
Guilherme de Castro Ger-
mano esclareceu que, até o 
momento, a Curadoria do 
Meio Ambiente tem apenas 
a informação de projeto de 
aterro sanitário em fase de 
licenciamento no municí-
pio, sem vínculo formal com 
a Prefeitura de Manhuaçu.
 Os representantes 
do Poder Legislativo tam-
bém discutiram a inclusão 
socioeconômica dos catado-
res de material reciclável de 
Manhuaçu. O representante 
do MP falou sobre o pro-

grama “Lixo e Cidadania”, 
a vinda de técnicos da Co-
ordenadoria de Inclusão e 
Mobilização Sociais (Cimos) 
Central ao município e as re-
lações entre os catadores e a 
Associação dos Catadores de 
Materiais Recicláveis (Asca-
mare), alvo de reclamações.
 Os vereadores su-
geriram que a Incubadora 
de Entidades, organização 
da sociedade civil, poderia 
auxiliar na constituição de 
nova associação de catado-
res. Eles também ressalta-
ram a importância de reunir 
empresários e grandes pro-
dutores de resíduos sólidos 
de Manhuaçu para discutir 
a coleta seletiva no muni-
cípio. A reunião debateu 
ainda a possibilidade da re-
alização de uma audiência 
pública e de fórum sobre o 
tema no mês de junho.
 Durante a reunião, 
a comitiva de representan-
tes do Poder Legislativo 
anunciou não ser contrária 
à cobrança de taxa de re-
síduos sólidos, mas mani-
festou preocupação com a 
destinação correta do lixo 
e com a proximidade do 
prazo limite previsto na lei 
federal 12.305/2010 para 
o encerramento dos lixões. 
Também se discutiu os pro-
cedimentos que serão to-
mados para a recuperação 
da área onde hoje funciona 
o lixão municipal.

Vereadores de Manhuaçu discutem 
intenção de instalação de aterro 

sanitário com o Ministério Público

 O artigo 1º do 
Decreto 13.004/2023, 
que regulamentou a Lei 
Municipal 4.664 de 29 
de dezembro de 2022, 
informa que são áreas de 
preservação permanente, 
localizadas em área urba-
na consolidada, as faixas 
marginais de qualquer 
curso d’água natural pere-
ne ou intermitente, exclu-
ídos os efêmeros, desde a 
borda da calha do leito re-
gular, em largura mínima 
de 5 (cinco) metros, para 
cursos d’água com largu-
ra inferior a 10 metros e 
15 (quinze) metros para 
cursos d’água com largura 
superior a 10 metros.
 O empreendedor 

que se utilizar (para cons-
trução de casas ou pré-
dios) da redução prevista 
em relação às faixas de 
preservação permanen-
te estabelecidas deverá 
realizar compensação 
ambiental assegurada 
por meio de TCCF (Ter-
mo de Compromisso de 
Compensação Florestal), 
nos termos da Lei Com-
plementar Municipal nº 
4.664, de 29.12.2022.
 O Decreto 13.004 
tira poderes dos órgãos 
ambientais, no caso do 
Codema (Conselho Mu-
nicipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambien-
te), que nem é citado no 
Decreto e da secretaria 

municipal de Meio Am-
biente (Semam), que 
passa a ser apenas anali-
sador de documentos que 
forem protocolados na 
secretaria municipal de 
Planejamento e Desen-
volvimento Econômico 
(Seplade) pedindo direito 
de construção.
 No artigo 7º do 
Decreto 13.004 está escri-
to e assinado pelo Prefei-
to Wagner Mol Guimarães 
diz que “a documentação 
e os estudos necessários 
à instrução do requeri-
mento de autorização 
para intervenção am-
biental nas Áreas Urba-
nas Consolidadas (AUC) 
serão protocolados junto 

com o requerimento feito 
à secretaria municipal 
de Planejamento e De-
senvolvimento Econômi-
co (Seplade)”.
 A Lei Municipal 
4.664/2022 e o Decreto 
13.004/2023 abrem es-
paço para construção em 
área de preservação per-
manente em distâncias 
diferenciadas. Artigo 10: 
As Áreas Urbanas Conso-
lidadas (AUC), conforme 
definido em legislação 
própria, poderão ter limi-
tes de Áreas de Preserva-
ção Permanente (APP) di-
ferenciados, observados 
os requisitos estabeleci-
dos em Lei.

Com a edição do Decreto 13.004 o Rio Piranga ficará ainda mais emparedado na área urbana

Muita expectativa para a 93ª Semana do Fazendeiro 2023 na UFV

Antes da Lei, as construções em áreas de preservação permanente invadiam a calha do Rio Piranga

Vereador Alan do Alaor (PSC),promotor de Justiça Guilherme de Castro Germano, vereadora Mariley 
Assistente Social e Junhinho Enfermeiro

 Já estão disponí-
veis, no site da 93ª Semana 
do Fazendeiro os cadernos 
de cursos para download, 
bem como detalhes sobre 
as inscrições e outras ati-
vidades previstas para o 
mais tradicional evento de 
extensão da Universidade 
Federal de Viçosa. A Sema-
na acontecerá de 22 a 28 de 
julho, no campus Viçosa, 
com o tema “Crescimento 
econômico inclusivo e sus-
tentável: um olhar para a 
agricultura”.
 A proposta deste 
ano é manter o foco nas 
famílias de agricultores e 
agricultoras, abordando a 
importância do aumento da 
produtividade, do fortaleci-
mento da estrutura econô-
mica das atividades agro-

pecuárias, mas também 
enfatizar a preocupação de 
que seja um processo so-
cialmente inclusivo e am-
bientalmente responsável.
 Paralelamente à 
93ª Semana do Fazendei-
ro, serão realizadas a 14ª 
Troca de Saberes, a 10ª Se-
mana da Mulher Rural e a 
14ª Semana da Juventude 
Rural. Nesse período, ha-
verá ainda dias de campo, 
palestras, conversas com 
especialistas, leilões, expo-
sições, atividades artísticas 
e culturais e para crianças.
 Poderão se inscre-
ver produtores rurais acima 
de 18 anos; seus familiares 
(até 2º grau de parentes-
co); trabalhadores do setor 
agropecuário; participan-
tes de movimentos sociais 

vinculados ao meio rural; 
participantes de ONGs e 
agentes municipais, esta-
duais e federais vinculados 
ao meio rural.
 A Semana do 
Fazendeiro é aberta a es-
tudantes de escolas agro-
técnicas ou programas de 

menores aprendizes, com 
idade acima de 16 anos, 
mediante comprovação 
de matrícula. A inscrição 
de pessoas não vincula-
das ao meio rural será 
condicionada à existência 
de vagas dentro do perío-
do estabelecido.

Semana do Fazendeiro da UFV prioriza família de 
agricultores/agricultoras com foco em sustentabilidade

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
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Organização Mundial de Saúde não recomenda 
o uso de adoçantes para controle de peso

COMO FUNCIONA A MELATONINA

 A Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
divulgou no dia 15 de 
maio uma nova diretriz: 
não recomenda o uso de 
adoçantes sem açúcar 
para controle de peso 
ou para reduzir o risco 
de doenças crônicas não 
transmissíveis. A lista in-
clui adoçantes como sa-
carina, sucralose, aspar-
tame, stevia e derivados 
e não se aplica aos açú-
cares de baixa caloria ou 
álcoois de açúcar, como 
xilitol e sorbitol.
 A orientação tem 
como base os resultados 
de uma revisão sistemá-
tica de evidências dispo-
níveis que sugerem que o 
uso desse tipo de produto 

 A endocrinolo-
gista Fernanda Braga Al-
buquerque destaca que 
a discussão sobre o uso 
de adoçantes já existe há 
algum tempo, mas ainda 
não há evidências cien-
tíficas robustas para que 
haja um consenso sobre 
seus potenciais benefícios 
e malefícios. “A recomen-
dação da OMS foi visando 
especialmente políticas 
públicas, órgãos gover-
namentais, não para ser 
usada individualmente, 
não para cada indivíduo 
ler e entender que não é 
para usar sem ter uma 
conversa com sua equipe 
de saúde”, explica.
 “Esse posicio-
namento é bastante 

não proporciona benefí-
cios a longo prazo na redu-
ção corporal em adultos e 
crianças. Os resultados da 
revisão também sugerem 

importante no sentido 
de alertar os órgãos go-
vernamentais para essa 
questão e de se pensar 
formas de regulamentar 
esse consumo, de trazer 
mais clareza para esse 
consumo perante a po-
pulação – talvez nos ró-
tulos, nas falas em pro-
pagandas, na veiculação 
de conteúdo de saúde”, 
completa a médica.
 Para Levimar Ro-
cha Araújo, endocrino-
logista e presidente do 
Departamento de Diabe-
tes Mellitus da Sociedade 
Brasileira de Endocrinolo-
gia e Metabologia (SBEM), 
não é necessário parar de 
usar adoçante, basta não 
consumir com exagero.

que pode haver efeitos 
indesejáveis potenciais 
do uso prolongado de 
NSS (non-sugar sweete-
ners), que são adoçantes 

 “A segurança dos 
adoçantes substitutos do 
açúcar já foi comprovada 
em diversos estudos clí-
nicos, nas quantidades 

sem açúcar, na tradução 
para o português como 
um risco aumentado de 
diabetes tipo 2, doenças 
cardiovasculares e mor-

consideradas permitidas. 
Mas a OMS menciona que 
adoçantes substitutos do 
açúcar não são fatores 
dietéticos essenciais e 

talidade em adultos”.
 “Substituir açú-
cares livres por NSS não 
ajuda no controle de peso 
a longo prazo. As pessoas 
precisam considerar ou-
tras maneiras de reduzir 
a ingestão de açúcares 
livres, como consumir 
alimentos com açúcares 
naturais, como frutas, ou 
alimentos e bebidas sem 
açúcar. NSS não são fato-
res dietéticos essenciais 
e não têm valor nutricio-
nal. As pessoas devem 
reduzir completamente a 
doçura da dieta, come-
çando cedo na vida, para 
melhorar sua saúde”, dis-
se Francesco Branca, dire-
tor de Nutrição e Seguran-
ça Alimentar da OMS.

nem têm valor nutricional, 
além de não serem as úni-
cas alternativas para atin-
gir a redução da ingestão 
de açúcar ”, afirma ele.

A entidade afirma que o consumo não tem benefícios no longo prazo

O bom mesmo para emagrecer ou manter o peso é se alimentar saudavelmente
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Na Semana do Meio Ambiente 
um aviso: ame o Rio Piranga!

 Faltam algu-
mas poucas horas para 
a humanidade come-
morar o “Dia Mun-
dial do Meio Ambien-
te”,que transcorre na 
segunda-feira,05 de 
junho (veja detalhes 
na página 11: UM DIA 
NA HISTÓRIA). 
 Em Ponte Nova, 
o nosso maior bem 
ecológico, o Rio Pi-
ranga, passa por maus 
momentos enquanto 
espera ansiosamente 
o tão propalado trata-
mento de esgoto. So-
mente com isso é que 
erradicaremos deze-
nas de problemas, tais 
como: pernilongos, 
muriçoca, mosquito 
pólvora, mau cheio, 
canos de esgotos a des-
coberto e a diminuição 
de peixes.

de sujeira agarrada no 
tronco e no galho de 
árvore da espécie leu-
cena caída dentro da 
margem direita do Rio 
Piranga. A árvore caí-
da pode fazer parte do 

 A editoria do 
Líder Notícias flagrou 
na segunda-feira, 11 
horas, na altura do nú-
mero 530, da Avenida 
Custódio Silva, perto da 
ponte-seca, um monte 

cenário, mas a sujeira 
é produto da falta de 
educação e de empatia 
com o Rio Piranga. Está 
na hora do morador de 
Ponte Nova começar a 
amar o Rio Piranga!
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Isabel
 A professora recla-
mava que a safra de cana esva-
ziava as salas de aulas. O carro 
volante do usineiro anunciou 
no dia anterior o início da co-
lheita da cana-de-açúcar. E 
prometia contratar todos os 
que estivessem disponíveis, 
fossem homens, mulheres e 
até crianças. Pagaria por fei-
xe.E prometia um prêmio aos 
que ajudassem a carregar os 
caminhões. Questão de mil e 
trezentos até dois mil feixes 
por carroçarias, a lotação.
 A professora dizia 
que todo ano era a mesma 
coisa, salas vazias durante a 
safra. Poucas crianças sabiam 
ler e escrever mesmo os adul-
tos sofriam do mesmo mal. A 
maioria afrodescendente, re-
flexos da continuidade da es-
cravidão mal abolida, repetia 
ela morrendo de medo de tal 
conversa chegar aos ouvidos 
dos contratantes. Seria suma-
riamente demitida conforme 
foram todas as professoras 
que exigiam a presença do 
alunado durante a safra. O 
progresso!
 O caminhão passou 
lá pelas 05 horas, de madru-
gadinha. Ferreirinha entre 
eles, aboletado na carroceria 
tiritava de frio, finalzinho do 
mês de maio. Menino taludo 
fora aceito aos serviços.
 Lá pelas 10 horas 
da manhã o facão assoviava 
decepando a cana. O suor por 
todos os poros. Hora de juntar 
em feixes, bem amarradinhos, 
dizem eles que é a pior hora - 
trabalhar agachado subindo o 
morro e formando os amarra-
dos. O fiscal rigoroso, não ad-
mitia feixe com peso inferior a 
15 quilos. A glosa era certa. Ex-
periente pisoteava cada amar-
rado e se ocos ou compactos 
observava, sentia na pisada.
 Os meses de maio/
junho, meses de muitas fes-
tas. Santo Antônio, São José, 
São João, São Pedro. Como 
participar das barraquinhas 
sem dinheiro no bolso?  Dona 
Bentinha cuidava de passar a 
sacola durante as missas. Com 
os olhos exigia a contribuição 
ao Santo sempre milagrei-
ro. Deus haveria de castigar 
todo aquele que se recusasse 
esmolar o dito cujo, garantia 
ela. Qualquer sacrifício pela 
intercessão do Santíssimo 
era sacrifício pouco. A humi-
lhação de não “dar esmolas” 
ficava por conta do embornal 
espetado na frente, na cara do 
cristão para que todos vissem 
a negativa. Por isso, o Ferrei-
rinha dava o máximo de si no 

canavial naqueles meses, ha-
via arrumado uma namorada 
e teria com ela ir à missa de 
domingo. Igreja de São José 
em Oratórios.
 A moça era uma pin-
tura de bonita. Pensava em ca-
sar, caso pudesse até ter filhos. 
Ter uma casinha que fosse, 
mas a sorte não ajudava, acre-
ditava ele. Muito difícil um 
emprego fixo aos 16 anos de 
idade. Fazendo biscates fugia 
da condição de parasita, dizia 
o pai, que pobre ficar à toa não 
podia. Estudar era coisa de va-
gabundo, coisa de rico, pensa-
vam todos.
 Ferreirinha era um 
menino como todos os outros 
do lugar. Cabeça pensante. Via 
tudo e ia tirando a confusão 
buscando entender a sorte que 
“Deus lhe dava”. Cooptado ao 
corte da cana não fosse a co-
lheita de café. A casa de sapé 
barreada à mão. O desconforto 
do frio, as goteiras prejudica-
va o dormir, pensava ele o mo-
tivo da queda na produção, do 
labor dia após dia. E buscava 
ser escolhido para carregar os 
caminhões, o que em cada car-
roçaria cheia aumentava o pa-
gamento em vinte por cento. 
Caminhão grande, 6 homens 
os escolhidos, os premiados.
 Caminhão peque-
no, 4 homens. Preferiam 
cortar a cana queimada, 
modo também de evitar 
peçonhentos, aranhas, es-
corpiões etc. A marmita, 
uma miséria com o “zoião” 
boiando – um ovo frito.
 O ex-patrão do Fer-
reirinha sente saudades da-
queles tempos, quando era 
feliz e não sabia, diz ele.
 
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Con-
ta, também histórias de fic-
ção com realismo fantástico, 
sempre na 1ª semana de 
cada mês.

(*) Mauro Serra

 Quem esteve no 
local, o campo do Ailton, 
que fica na Fazenda Braú-
na, perto da Comunidade 
rural do Gentio, arrisca que 
mais de 700 pessoas pas-
saram pela festa, que reu-
niu mais de 153 Cavaleiros 
e Amazonas, na tradicio-
nal festa, que já acontece 
há vários anos no mês de 

 Na quarta-feira 
passada, dia 31 de maio, 
profissionais da Educação 
reuniram-se no Plenário da 
Câmara com o objetivo de 
discutir sobre o Plano de 
Carreira e o Piso Salarial 
dos professores em Viçosa. 
A classe denuncia que a se-
cretaria municipal de Educa-
ção, órgão do Poder Execu-
tivo, não está cumprindo a 
legislação municipal. A Au-
diência Pública foi solicitada 
pelo vereador Daniel Cabral 
(PC do B).
 Em janeiro deste 
ano, foi aprovada a lei mu-
nicipal nº 3.003/2023, que 
dispõe sobre o Estatuto e o 
Plano de Carreira dos Tra-
balhadores em Educação 
da rede pública municipal. 
No entanto, o vereador Da-

 Na Rede de Educa-
ção de Ensino em Ponte foi 
promovido mais um curso. 
No dia 20 de maio aconte-
ceu a continuidade ao curso 
de capacitação dos servido-
res ao módulo IV, sobre o 
Protocolo de Identificação e 
Atendimento de Altas Habi-
lidades/Superdotação (PIA-
AHSD) e os testes realizados 
para identificar pessoas com 
altas habilidades.
 O professor Arthur 
Pires de Camargos, de Ubá, 
ministrou o curso que en-
volveu a análise dos testes 

Maio. Este ano aconteceu 
no dia 28 de maio.
 Segundo organi-
zador havia participantes 
de várias localidades ru-
rais, entre elas Bom Fim, 
Vau Açu, Paiol, Três Tiros, 
Beira-Rio, Piãozinho, Brito 
e Sesmaria (Ponte Nova), 
além de pessoas da Fazen-
da Pirapora e das comu-

niel Cabral tem usado seu 
tempo de fala na Câmara 
para denunciar que o Exe-
cutivo não está cumprindo 
o piso salarial dos profis-
sionais da educação.
 Paulo Grossi, dire-
tor estadual do Sind-UTE/
MG, utilizou recentemente 
a tribuna livre da Câmara 

utilizados, bem como sua 
exemplificação e aplicação 
do mesmo. O público-alvo 
desse curso são: professores, 
especialistas e professores 
de apoio à inclusão, que de-
pois do curso estarão aptos a 
identificar e atender da me-
lhor formar esses alunos.
 O termo superdo-
tados ou de altas habilida-
des, define pessoas que se 
destacam em desempenho 
e habilidades. De acordo 
com a Política Nacional de 
Educação Especial, esses 
indivíduos demonstram 

nidades rurais Casanova 
e Carioca (Guaraciaba). O 
apresentador da festa, o 
locutor e apresentador da 
Rádio Montanhesa 670 
Khz, Vicente de Freitas, a 
festa foi animada por Ro-
driguinho e seus teclados.
 Foram servidas 
mais de 400 refeições e 
a coordenação ainda sor-

para relatar a situação. Se-
gundo ele, a Prefeitura está 
aplicando um teto salarial, 
isto é, estipulando um valor 
máximo que o trabalhador 
pode receber em sua cate-
goria profissional, sem le-
var em conta o piso salarial 
e o plano de carreira que 
progride com o tempo. “O 

um alto grau de potenciali-
dades nos seguintes aspec-
tos: isolados ou combina-
dos; capacidade intelectual 
geral; aptidão acadêmica 

teou vários brindes.O Lí-
der Notícias registrou as 
presenças do secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Rural (Sedru), Zé 
Osório (PSB),a vereadora 
Aninha de Fizica (PSB) e o 
coordenador de Feiras de 
produtores rurais, Rogério 
Fraiz. Os 03 (três) são de 
Ponte Nova.

município opta por pagar 
o mínimo possível no sa-
lário inicial das carreiras 
do magistério, adotando a 
proporção do valor do piso 
nacional de 40 horas para 
as 24 horas da carreira do 
profissional”, denuncia.
 Para o vereador 
Daniel Cabral (PC do B) a 
situação é preocupante, 
principalmente aos aposen-
tados da Educação que não 
são beneficiados com os 
reajustes. “Quando há um 
Executivo que não está pa-
gando o piso salarial dos 
profissionais da educação, 
ele está descumprindo uma 
medida federal e, acima de 
tudo, desvalorizando esses 
profissionais que dedica-
ram muito tempo de suas 
vidas”, explica.

específica; pensamento 
criativo ou produtivo; capa-
cidade de liderança; talento 
para as artes; capacidade 
psicomotora.

O encontro na Fazenda Braúna atraiu centenas de pessoas, além dos Cavaleiros e AmazonasGrande público compareceu para prestigiar o Encontro de Cavaleiros e Amazonas

Professores de Viçosa não recebem o Piso do Magistério

Professores da Rede Municipal de Ensino em curso especial

Descumprimento do Piso da Educação é 
tema de Audiência Pública, em Viçosa

Educação em Ponte Nova promove curso 
de altas habilidades e superdotação

Encontro de Cavaleiros e Amazonas agitam domingo 
na Fazenda Braúna, zona rural de Ponte Nova
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 Em 1972, durante a 
Conferência das Nações Unidas 
sobre o Meio Ambiente Humano, 
em Estocolmo, a Organização das 
Nações Unidas (ONU) instituiu o 
Dia Mundial do Meio Ambiente, 
que passou a ser comemorado 
todo dia 05 de junho. Essa data, 
que foi escolhida para coincidir 
com a data de realização dessa 
conferência, tem como objetivo 
principal chamar a atenção de to-
das as esferas da população para 
os problemas ambientais e para a 
importância da preservação dos 
recursos naturais, que até então 
eram considerados, por muitos, 
inesgotáveis.
 Nessa Conferência, 
que ficou conhecida como Con-
ferência de Estocolmo, iniciou-se 
uma mudança no modo de ver e 
tratar as questões ambientais ao 
redor do mundo, além de serem 
estabelecidos princípios para 
orientar a política ambiental em 
todo o planeta. Apesar do grande 

avanço que a Conferência repre-
sentou, não podemos afirmar, no 
entanto, que todos os problemas 
foram resolvidos a partir daí.
 Atualmente existe 
uma grande preocupação em 
torno do meio ambiente e dos 
impactos negativos da ação do 
homem sobre ele. A destruição 
constante de habitat e a poluição 
de grandes áreas, por exemplo, 
são alguns dos pontos que exer-
cem maior influência na sobrevi-
vência de diversas espécies.
 Tendo em vista o acen-
tuado crescimento dos proble-
mas ambientais, muitos pontos 
merecem ser revistos tanto pelos 
governantes quanto pela popula-
ção para que os impactos sejam 
diminuídos. Se nada for feito, o 
consumo exagerado dos recursos 
e a perda constante de biodiver-
sidade poderão alterar considera-
velmente o modo como vivemos 
atualmente, comprometendo, 
inclusive, nossa sobrevivência.

 Dentre os principais 
problemas que afetam o meio 
ambiente, podemos destacar 
o descarte inadequado de lixo, 
a falta de coleta seletiva e de 
projetos de reciclagem, consu-
mo exagerado de recursos na-
turais, desmatamento, inserção 
de espécies exóticas, uso de 
combustíveis fósseis, desperdí-
cio de água e esgotamento do 
solo. Esses problemas e outros 
poderiam ser evitados se os go-
vernantes e a população se cons-
cientizassem da importância do 
uso correto e moderado dos nos-
sos recursos naturais.
 Em razão da impor-
tância da conscientização e da 
dimensão do impacto gerado 
pelo homem, o Dia Mundial do 
Meio Ambiente é uma data que 
merece bastante destaque no 
calendário mundial. Entretanto, 
não basta apenas plantar uma 
árvore ou separar o lixo nesse 

dia, é necessário que sejam fei-
tas campanhas de grande impac-
to que mostrem a necessidade 
de mudanças imediatas nos nos-
sos hábitos de vida diários.
 Apesar de muitos acre-
ditarem que a mudança deve 
acontecer em escala mundial e 
que apenas uma pessoa não con-
segue mudar o mundo, é funda-
mental que cada um faça a sua 
parte e que toda a sociedade rei-
vindique o cumprimento das leis 
ambientais. Todos devemos assu-
mir uma postura de responsabi-
lidade ambiental, pois só assim 
conseguiremos mudar o quadro 
atual. A proteção e o melhora-
mento do meio ambiente huma-
no é uma questão fundamental 
que afeta o bem-estar dos povos e 
o desenvolvimento econômico do 
mundo inteiro, um desejo urgen-
te dos povos de todo o mundo e 
um dever de todos os governos.

Origem do Dia Mundial do Meio 
Ambiente:05 de junho

Sustentabilidade é a saída para 
o meio ambiente equilibrado

Secretária Fernanda Ribeiro coordenou reunião com artistas e fazedores de cultura de Ponte Nova Plateia composta de artistas debateu a Lei Paulo Gustavo e as formas de aplicação de seus recursos

Grupo Slam do Turvo de Cajuri, terra de Antônio Inácio Boneca (detalhe), faz barulho para defender 
a arte e a cultura

 A secretária mu-
nicipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação 
coordenou na segunda-
-feira,29 de maio, desde 
as 08h30min, reunião 
com artistas e fazedo-
res de cultura de Ponte 
Nova para compartilhar 
e debater a forma de 
aplicar os recursos da 
ordem de 534.980,50 
oriundos da Lei Paulo 

 Cajuri, Terra 
natal do grande artis-
ta de alma ponte-no-
vense Antônio Inácio 
Boneca entrou em 
ebulição no início de 
maio (08/05), a equi-
pe Slam do Turvo, que 
desenvolve batalha de 
poesia falada, sempre 
nos primeiros sábados 
de cada mês, esteve 
na Câmara de Verea-
dores para reivindicar 
mais investimentos do 
município em cultura, 
além de maior reco-
nhecimento dos artis-
tas da cidade.
 A equipe de-
senvolve o Slam do 

Gustavo destinou re-
cursos para ações emer-
genciais no setor cultu-
ral em todo o país ainda 
no contexto da pande-
mia da COVID-19.
 Entretanto, a 
lei nunca foi coloca-
da em prática. Agora, 
os recursos chegaram 
nos cofres das prefei-
turas de governos es-
taduais para amparar 

Cada artista traz isso 
de uma forma, seja 
por meio da poesia, 
da música, da dança, 
do artesanato, das ar-
tes plásticas e muitas 

a classe artística. Em 
abril de 2022, o então 
presidente Jair Bolso-
naro vetou a lei com-
plementar. Em julho 
do ano passado, o Con-
gresso Nacional derru-
bou o veto à lei. No dia 
11 de maio, o presiden-
te Lula regulamento a 
lei que destinará cerca 
de R$ 3,8 bilhões em 
todo o Brasil.

outras artes" salien-
tou a representante do 
Slam do Turvo, Aman-
da Rosa, durante sua 
fala na tribuna da Câ-
mara de Cajuri.

Gustavo. Estes recursos 
serão aplicados em pro-
duções audiovisuais, 
capacitação, formação 
e qualificação no audio-
visual; apoio a cineclu-
bes e a festivais e mos-
tras e apoio às demais 
áreas da cultura que 
não seja o audiovisual.
 Aprovada em 
março de 2022 pelo 
Congresso, a Lei Paulo 

Turvo busca criar ma-
neiras acessíveis para 
trabalhar mais inicia-
tivas junto às comu-
nidades de Cajuri. O 
grupo pede a publica-
ção de editais que des-
tinem recursos para 
o incentivo à cultura 
local possibilitando a 
realização de inicia-
tivas que resgatem e 
promovam atividades 
artísticas.
 "Temos o obje-
tivo de resgatar a von-
tade de viver da po-
pulação. Arte é isso, 
vontade de viver e re-
viver momentos que 
marcaram uma época. 

Ponte Nova tem R$ 534,9 mil: debate 
reuniu artistas e fazedores de cultura

Grupo de batalha de poesia quer mais 
investimentos na arte e cultura de Cajuri

LEI PAULO GUSTAVO
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Médico e enfermeira envolvidos em desvio de recursos públicos 
de Hospital São Salvador são denunciados pelo Ministério Público

Casal encontra mochila com mais de meio milhão de reais 
e devolve: empresário ficou “grato” e doou R$1.000,00

 O Ministério Públi-
co ofereceu denúncia contra 
01(um) médico e 01 (uma) 
enfermeira envolvidos em 
esquema de desvio de recur-
sos do Hospital São Salvador, 
de Além Paraíba, na Zona da 
Mata. A denúncia é um desdo-
bramento da operação Primun 
Non Nocere (Primeiro Não 
faça mal Nenhum), deflagra-
da em outubro de 2022 pela 
2ª Promotoria de Justiça de 
Além Paraíba, Coordenadoria 
Regional das Promotorias de 
Justiça de Defesa da Saúde da 
Macrorregião Sanitária Sudes-
te (CRDS-Sudeste) e Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco), 
Regional Juiz de Fora.
 O médico e a enfer-
meira foram denunciados por 
desvio de recursos públicos 
(peculato), associação crimi-
nosa e lavagem de dinheiro. 
P médico, então provedor do 
Hospital São Salvador, de fe-
vereiro de 2019 a dezembro de 
2021, desviou recursos repas-
sados pelo SUS para custeio 
dos serviços em Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI), di-
recionando-os ilicitamente à 
empresa da qual era proprietá-
rio, sem a contraprestação dos 
serviços contratados.
 As ilegalidades fo-
ram cometidas com o apoio 
da enfermeira denunciada, 

 Na segunda-feira, 22 
de maio uma história de ho-
nestidade e integridade como-
veu os moradores de Manhua-
çu. Os noivos Camila Cecília, 
babá, e Luiz Felipe, escrevente 
substituto de cartório, protago-
nizaram um gesto de extrema 
generosidade ao encontrar e 
devolver uma mochila con-
tendo mais de meio milhão de 
reais em dinheiro e cheques.
 O episódio ocorreu 
em uma agência bancária lo-
calizada no centro do municí-
pio de Manhuaçu. O casal con-

então gerente administrati-
va da entidade, que, mesmo 
ciente de que os serviços não 
foram prestados, ordenou os 
pagamentos dos valores men-
sais previstos em contrato. Os 
pagamentos foram feitos à 
empresa do médico para cus-
tear plantões.
 Relatório técnico pro-
duzido a partir da quebra de 
sigilo fiscal, com cruzamento 
de outros elementos probató-
rios, comprovam que grande 
parte dos recursos financeiros 
desviados do Hospital São Sal-
vador foram integrados ao pa-
trimônio particular do médico. 
Recursos públicos contabiliza-
dos, R$ 1.447.003,26 (sendo 
R$ 804.149,16 relativos ao 
abandono de plantões na UTI 
e R$ 642.854,10 referentes ao 

tou que estava no banco para 
depositar dinheiro na conta 
conjunta destinada aos prepa-
rativos do casamento, quando 
encontraram 01 (uma) mochi-
la abandonada no balcão. Per-
cebendo que não havia mais 
ninguém na agência, Camila 
Cecília e Luiz Felipe ficaram 
receosos em pegá-la sem saber 
o que continha.
 Em uma atitude en-
genhosa, Luiz Felipe digitou 
o número do telefone celular 
do casal e apontou a câmera 
para si mesmo, enquanto Ca-

exercício irregular da função 
de coordenação técnica da UTI 
hospitalar), por meio de paga-
mentos ilegais para a empresa 
do médico.
 Na denúncia, o Mi-
nistério Público requer ainda a 
decretação da perda dos bens 
correspondentes à diferença 
entre o valor do patrimônio 
dos condenados e o valor real 
do patrimônio lícito. Requer 
também a condenação dos 
acusados ao pagamento de 
indenização dos danos mate-
riais ocasionados ao erário no 
valor de R$ 1.447.003,26, e de 
danos morais coletivos ocasio-
nados aos usuários do SUS, em 
valor não inferior a 02 (duas) 
vezes o dano material verifi-
cado, perfazendo montante de 
R$ 2.894.006,52.

mila Cecília escreveu um bi-
lhete informando seu contato 
e deixou-o no balcão, asse-
gurando que estavam com a 
mochila, mas desconheciam 
o seu conteúdo.
 Pouco tempo depois, 
decidiram abrir a mochila e 
ficaram surpresos. Só em che-
ques eram mais de R$ 490 mil 
reais, além de vários pacotes 
de dinheiro e cartões de crédi-
to em nome de uma empresa. 
Havia até 01(um) cartão com 
o primeiro nome de uma pes-
soa e a senha gravada nele. Ao 
chegar em casa, Camila Cecília 
ligou para seu patrão e rela-
tou o achado, mencionando 
o nome da empresa presente 
nos cartões. Para surpresa do 
casal, o patrão, que é empresá-
rio, conhecia a empresa e o seu 
dono, coincidindo com o nome 
presente no cartão de crédito. 
Ele entrou em contato com o 
proprietário, que prontamente 
os procurou e assim, puderam 
devolver a mochila. Num ges-
to de gratidão , o empresário 
doou R$1.000,00 para ocasal.

Restaurante Brasileiríssimo Beer, na tricentenária Mariana, foi fechado pelo Procon-MG

Luiz Felipe e Camila Cecília demonstraram que honestidade tem que ser virtude ao devolver a mochila com 
o dinheiro, cheques e cartões de crédito

 A construção da 
Estação de Tratamento de 
Esgoto de Viçosa (ETE Bar-
rinha) encontra-se pratica-
mente parada há quatro me-
ses, aguardando a liberação 
de um empréstimo no valor 
de R$ 10 milhões por parte 
da Caixa Econômica Federal 
(CEF), solicitado pela Prefei-
tura de Viçosa por meio do 
programa Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao 
Saneamento voltado ao Se-
tor Público). O empréstimo 
foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Viçosa em ou-
tubro de 2022. 
 De acordo com 
informações da Caixa, a 

Prefeitura apresentou uma 
carta consulta em outubro 
de 2022, pleiteando a con-
tratação do empréstimo no 
valor solicitado, e forneceu 
a respectiva lei autorizativa, 
um dos requisitos necessá-
rios para dar prosseguimen-
to à proposta. No entanto, 
a prefeitura de Viçosa deve 
alguns documentos que im-
pedem que a operação de 
crédito seja realizada. Um 
destes documentos é a cer-
tidão emitida pelo Tribunal 
de Contas do Estado de Mi-
nas Gerais, comprovando 
que o município atende aos 
dispositivos da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal.

Pendência com o Tribunal de 
Contas do Estado emperra  há 

04 meses as obras da ETE-Viçosa

A ETE Barrinha, de Viçosa, tem um histórico de paralisações

O Banco do Brasil, por meio do 
BB Tecnologia e Serviços S.A., 
anunciou mais retificações ao 
edital nº 01/2023 do seu certa-
me em andamento. O concurso 
Banco do Brasil Tecnologia 
(BBTS) possui 138 vagas ime-
diatas e formação de cadastro 
reserva para cargos de níveis 
médio/técnico e superior. As 
inscrições foram prorrogadas 
até o dia 05 de junho e as pro-
vas adiadas.
 Do total de oportuni-

dades, 20% serão para candi-
datos negros e mais 10% serão 
para Pessoas com Deficiência 
(PcD). As vagas estão espalha-
das por diversos municípios do 
Brasil . A Fundação Getúlio Var-
gas (FGV) foi escolhida para ser 
a banca organizadora. As opor-
tunidades do concurso pos-
suem ganhos de R$ 2.184,73 
para nível médio/técnico e de 
R$ 4.369,45 para nível supe-
rior. Todos deverão trabalhar 
por 40 horas semanais.

É preciso estudar e muito para o Concurso do Banco do Brasil

ALÉM PARAÍBA

MANHUAÇU



Distrito Rosário do Pontal: tráfico de 
drogas causa prisão de jovem de 19 anos

Sexta-feira, 02 de junho de 2023

Vandalismo contra estátua em busto de 
ex-prefeito é descoberto pela Polícia Civil

Homem é preso com arma de 
fogo em comunidade da zona rural

 Tudo aconteceu na 
noite de 28 de maio por vol-
ta das 20h06min na Rua 
Lourival José da Silva (Reta 
do Pontal). Neste horário, a 
guarnição da Polícia Militar 
realizava policiamento no 
Distrito Rosário do Pontal 
e visualizou 05 (cinco) in-
divíduos num local comu-
mente utilizado para o uso 
e tráfico de drogas.

 Policiais da Dele-
gacia de Polícia Civil con-
cluíram investigação so-
bre o vandalismo contra 
uma estátua a e ato obsce-
no, que foram praticados 
no início do mês de maio 
na Praça Ita Salgado Ma-
deira, ao lado da prefeitu-
ra de Abre Campo, cidade 
que fica a 64 quilômetros 
de Ponte Nova.
 Na madrugada de 
de 1º de maio, Dia do Tra-
balhador, o jovem de 23 
anos quebrou os óculos do
monumento com o busto 
do ex-prefeito Vladimir 
Rodrigues. Ele ainda teria 
feito ato obsceno ao ex-
por sua genitália. O autor 
foi identificado e outras 
testemunhas foram ouvi-

 No Córrego do Es-
touro, zona rural de Jeque-
ri denúncia dava conta de 
que havia 01 (uma) arma 
de fogo na residência de 
homem de 47 anos. O rela-
to chegou ao quartel da PM 
que enviou uma guarnição 
de militares para o local. 
Isto aconteceu no dia 24 de 
maio, conforme registro, 
que não revelou o horário.
 Os militares infor-
maram que durante abor-
dagem ocorrida em data 
anterior num bar existente 
no local, estabelecimento 
de propriedade do autor, 

 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência da 
PM, os miliares apreende-
ram com 01 (um) jovem, de
apenas19 anos, porção de 
maconha que ele estava 
comercializando no local. 
O jovem autor foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, 
Gavetão, sendo enquadra-
do na Lei Antidrogas.

das. Com a conclusão do 
inquérito, o rapaz foi in-
diciado por crime de dano 
qualificado ao patrimônio 
público e ato obsceno.
 A Prefeitura de 
Abre Campo emitiu nota 

de repúdio pela ação ilíci-
ta que gerou prejuízo aos 
cofres públicos e também 
o desrespeito à história 
do município. A investi-
gação foi presidida pelo 
Delegado Breno Barbosa 

Itamar de Oliveira com 
sua equipe: escrivã Jorda-
na Patrícia Pereira Silva 
de Paiva, e os investiga-
dores João Victor Teixeira 
Camargos Diniz e Ronal-
do de Assis Mamédio.

ele teria solicitado que sua 
esposa escondesse as ar-
mas que possuía e que lá 
se encontravam.
 Na casa do ho-
mem denunciado os mi-
litares apreenderam 01 
(uma) espingarda polveira, 
daquelas de carregar pela 
boca. Após o registro da 
ocorrência, o autor foi en-
caminhado para a Delega-
cia de Polícia Civil para que 
fossem tomadas as provi-
dências legais ,inclusive 
enquadrando o homem no 
Estatuto do Desarmamento 
por posse ilegal de arma.

Maconha apreendida com jovem no Distrito Rosário do Pontal

Estátua vandalizada em Abre Campo: atentado ao patrimônio público e à história da cidade

Estátua vandalizada em Abre Campo: atentado ao patrimônio público e à história da cidade

 Policiais civis e 
militares realizaram ações 
em pontos estratégicos nas 
cidades de São Pedro dos 
Ferros e Raul Sores levan-
tados durante as investiga-
ções, tendo como objetivo 
apreensão de armas, drogas 
e outros objetos ligados aos 
casos investigados.
 A operação realiza-
da na manhã de 31 de maio, 
é resultado de minucioso 
trabalho de investigação 
dos Investigadores de Rio 
Casca e análise de informa-
ções pela inteligência da 
Polícia Civil de Ponte Nova, 
que permitiram identificar 
os suspeitos e reunir pro-

vas dos crimes. Entretanto, 
ninguém foi preso durante 
a operação.
 A ação reuniu a 
Polícia Civil de Rio Casca 
com apoio da Delegacia Re-
gional de Ponte Nova e da 
Polícia Militar. Foram cum-
pridos mandados de busca 
e apreensão em São Pedro 
dos Ferros e Raul Soares. O 
principal objetivo da ação 
foi reunir evidências para 
investigação em curso de 
crimes relacionados a tráfi-
co, homicídio consumado e 
furtos na região de Rio Cas-
ca, São Pedro dos Ferros e 
Raul Soares.

Drogas e armas apreendidas na operação da Polícia e da Polícia Militar

Cerco policial conseguiu prender o foragido da Justiça

Policiais militares e civis de Rio 
Casca e Ponte Nova apreendem 

drogas e armas em São
Pedro dos Ferros e Raul Soares

RIO CASCA

PONTE NOVA
Foragido da Justiça invade várias 

casas durante fuga da Polícia Militar
 Na tarde da segun-
da-feira, 29 de maio, mora-
dores da Avenida Don Bosco, 
no Bairro Palmeiras, viveram 
momentos de grande tensão 
durante uma perseguição 
policial. Homem que estava
foragido da Justiça acabou 
preso. Moradores da locali-
dade informaram que o fu-
gitivo invadiu várias casas 
durante a fuga até ser preso 
pelos policiais militares.

 De acordo com rela-
to de 01 (uma) moradora, o 
homem pulou em seu quin-
tal para se esconder e deu 
de cara com seu cachorro da 
raça pitbull. O foragido foi 
preso logo em seguida sain-
do de outra residência na 
Rua Dr. José Mariano. Após o 
registro da ocorrência ele foi 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil e depois en-
caminhado para Penitenciá-
ria de Ponte Nova I.

ABRE CAMPO

JEQUERI
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Mulher é assassinada cruelmente 
a facadas no município de Acaiaca

 Durante patrulha-
mento no Bairro Floresta, 
policiais militares visualiza-
ram na Rua José Antônio Ma-
teus, em Tocantins, cidade 
vizinha de Ubá, 01 (um) ho-
mem que fugiu ao perceber a 
presença da viatura policial. 
Ele foi alcançado pelos mi-
litares, mas lançou 01 (um) 
objeto no chão. Os militares 
apreenderam o revólver cali-
bre 38 com 06 (seis) muni-
ções intactas.
 Em continuidade às 
buscas, foi encontrada com o 
homem de 21 anos, 01 (uma 

sacola) contendo 16 buchas 
de maconha; 43 pinos de 
cocaína; 62 pedras de crack, 
além de certa quantia em di-
nheiro vivo.
 Próximo ao imóvel 
que é 01 (uma) casa sem mó-
veis, utilizada apenas para o 
comércio de entorpecentes, os 
policiais apreenderam mais 
06 (seis) munições calibre 38 
intactas. O homem foi preso e 
levado para a Delegacia de Po-
lícia Civil e vai responder na 
Justiça porte e posse ilegal de 
arma de fogo e será enquadra-
do na Lei Antidroga.

Fabrício de Lana foi assassinado por ho-
mens que invadiram a casa onde estava

Homem de 21 anos é preso pela PM 
com drogas, arma de fogo e munições

Homens fortemente armados 
assassinam homem na zona 
rural Cidade Universitária

 Fabrício de Lana, 
de 40 anos foi assassinado 
por homens fortemente ar-
mados na comunidade ru-
ral conhecida como Zigue-
-Zague, em Viçosa. O fato 
foi registrado pela Polícia 
Militar como ocorrido na 
madrugada de 29 de maio, 
às 05 horas. A moradora 
da residência onde o cri-
me ocorreu relatou ter sido 
surpreendida por homens 
batendo em sua porta e gri-
tando "Polícia, abra a por-
ta!". Em seguida, ouviu um 
barulho e 03 (três) indiví-
duos armados arrombaram 
a porta da sala, invadindo 
sua casa.
 No relato policial 
consta que os crimino-
sos, depois de entrar na 
residência, seguiram em 
direção ao quarto onde a 
vítima, um homem de 40 
anos, se encontrava. Efe-
tuaram vários disparos 
contra ele e fugiram em 
02 (duas) motocicletas. A 
mulher não conseguiu for-
necer características deta-
lhadas dos autores.
 Outra pessoa que 
estava na residência con-
firmou o relato da mora-
dora e informou que 03 
(três) homens entraram 
em casa, enquanto ela saiu 
pelo quintal em direção ao 
portão da rua, encontran-
do-se com outro homem 
que os aguardava. A perícia 

da Polícia Civil constatou 
que Fabrício de Lana esta-
va deitado em sua cama e 
apresentava 05 (cinco) per-
furações em seu corpo, apa-
rentemente causadas por 
disparos de arma de fogo 
calibre 38, distribuídos 
entre o tórax, braço direito 
e rosto. Fabrício de Lana 
é acusado de ter matado 
seu irmão, José Fabiano de 
Lana, em abril de 2020.
 Em fevereiro da-
quele mesmo ano, Fabrício 
foi vítima de uma tentativa 
de homicídio, quando foi 
baleado por seu sobrinho, 
que atualmente se encon-
tra preso. A Polícia Militar 
trabalhando na tentativa 
de identificar e localizar 
os assassinos.

 Mais 01 (uma) mu-
lher foi brutalmente assassina-
da a facadas pelo seu compa-
nheiro, Arlindo José da Silva, 
52 anos. O Feminicídio acon-
teceu na tarde de quinta-feira, 
25 de maio, em Acaiaca, cidade 
da microrregião de Ponte Nova, 
onde Aline Dornelas da Silva, 
30 anos,  perdeu a vida. O cri-
me aconteceu na Rua Emília 
Machado, no Bairro União, por 
volta das 13 horas. A Polícia 
Militar foi chamada somente às 
17h20min, mas quando chegou 
no local encontrou a mulher já 
morta em 01 (um) cômodo nos 
fundos da residência.
 A perícia da Polícia 
Civil foi chamada e constatou 
que Aline Dornelas da Silva 
apresentava profundas lesões 
no pescoço, nos seios e na re-
gião abdominal, evidenciando 
a crueldade do crime cometido. 
O espaço onde o crime ocorreu 
era utilizado pelo autor, que 
trabalhava como açougueiro. 
Segundo relatos, a vítima es-
tava em processo de separação 
do agressor, com quem foi ca-

sada por aproximadamente 06 
(seis) anos.
 Um (01) funcionário 
de Arlindo José da Silva pre-
ocupado com a ausência do 
mesmo no trabalho, decidiu 
procurá-lo no Distrito Felipe 
dos Santos, em Barra Longa, 
onde o agressor tem familiares. 
No caminho, o funcionário en-
controu a motocicleta utiliza-
da pelo suspeito abandonada 
às margens da estrada vicinal, 
próxima a 01 (uma) área de 
mata densa. 
 Após não encontrar o 
suspeito em Felipe dos Santos, 
o funcionário decidiu retornar 
à residência do casal. Foi então 
que, ao observar pela janela, 
avistou o corpo da vítima. Des-
de então, a PM está em busca 
do autor de Feminicídio, mas 
até o momento não obteve êxi-
to em sua captura.
 Em entrevista con-
cedida ao Líder Notícias, com 
exclusividade, Juarez Dorne-
las, irmão de Aline contou 
detalhes sobre o bárbaro cri-
me cometido contra sua irmã. 

Arlindo José da Silva, homem 
que matou sua companheira 
Aline Dornelas da Silva, 30 
anos, no dia 25 de maio, em 
Acaiaca. Ele foi preso na casa 
do seu irmão, em Mariana. In-
formações exclusivas para o Lí-
der Notícias foram repassadas 
pelo tenente Motta, da Polícia 
Militar de Mariana, que efetuou 
o cerco e conseguiu a rendição 
de Arlindo José da Silva.

“O Arlindo levou minha irmã 
para os fundos da residência 
onde ele utilizava um cômo-
do para o abate e desossa de 
porcos para o açougue. Lá 
ele cortou os seios, barriga e 
pescoço da minha irmã”, disse 
Juarez Dornelas. 
 Prisão do assassino 
- Após 06 (seis) dias de inten-
sas buscas, na tarde de 1º de 
junho, a PM conseguiu prender 

Aline Dornelas da Silva foi assassinada por-
que queria se separar do marido

Arlindo José da Silva entra para a estatística de 
homens que são cruéis com as mulheres que não 
querem mais viver maritalmente

Tocantins foi palco demais uma ação da PM para coibir tráfico de drogas

VIÇOSA

TOCANTINS

FEMINICÍDIO
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Começa em 03 de junho a decisão da 
Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Três escolas de Viçosa classificam-se para 
a próxima etapa da SRE de Ponte Nova

Atletas ponte-novenses de karatê 
conquistam medalhas em campeonato

 Entre os dias 22 
e 28 de maio, a cidade 
de Raul Soares recebeu a 
etapa microrregional dos 
Jogos Escolares de Minas 
Gerais (JEMG), das escolas 
pertencentes à Superin-
tendência Regional de En-
sino (SRE) de Ponte Nova. 
Três (o3) escolas de Viço-
sa se classificaram para 
a próxima etapa da com-
petição: Anglo, Esedrat e 
Equipe.
 Cinco (05) escolas 
de Viçosa participaram da 
etapa microrregional do 
JEMG, em 12 categorias: 

 Atletas ponte-
-novenses de Karatê do 
Dojô Taí Sochin, treina-
dos pelos senseis Paulão 
e Du Carmo, disputaram 
mais 01 (um) campeona-
to. Desta vez em Piedade 
de Ponte Nova, organiza-
do pela equipe KBK de 
Rio Casca.
 Os atletas me-
dalhistas vencedores 
foram; João Marcelo 
Lazzarini; Nicolas dias; 
Bernardo Sousa; Letícia 
Oliveira e Esther. Os atle-

a Raul Soares. A próxima 
fase do JEMG será reali-
zada em 06 (seis) muni-
cípios mineiros entre 12 

kata; 01 (uma) medalha 
de prata e 01 (uma) de 

Colégio Anglo na modali-
dade basquete masculino 
I e II; Colégio Coeducar no 
vôlei feminino I; Colégio 
Equipe no futsal feminino 
I e II e masculino I; Esco-
la Estadual Alice Lourei-
ro no vôlei feminino II e 
masculino I e II; e Escola 
Estadual Dr. Raimundo 
Alves Torres (Esedrat) no 
handebol feminino I e II e 
futsal masculino II.
 Os estudantes/
atletas tiveram apoio da 
secretaria municipal de 
Cultura para o transporte 
de ida e volta de Viçosa 

tas trouxeram 05 (cinco) 
medalhas de ouro no 

e 17 de junho. As escolas 
de Viçosa jogarão em Ca-
taguases, cidade-sede da
Regional da Zona da Mata.

bronze no kumitê (luta).
 O I Torneio de 
Karatê do SCFV 05 (cin-
co) medalhas de ouro no 
kata; 01 (uma) medalha 
de prata e 01 (uma) de 
bronze no kumitê (luta). 
/Piedade de Ponte Nova, 
foi realizado no dia 21 de 
maio no Núcleo Escolar 
Municipal Dom Viçoso, 
localizado na Rua Dr. 
Antônio Martins no cen-
tro de Piedade de Ponte 
Nova, cidade a 33 quilô-
metros de Ponte Nova.

Colégio Equipe de Viçosa ficou em 1ºlugar no Futsal feminino e também campeão na categoria 
masculino do mesmo esporte

Atletas vencedores em Piedade de Ponte Nova: são treinados no Karatô Dojô Taí Sochin

 Começa neste sába-
do, 03 de junho, no Estádio 
da Inconfidência, em Ouro 
Preto, a decisão da 7ª edição 
da Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga. A 
partir de 16 horas, no jogo 
de ida, enfrentam-se Peñarol 
Futebol Clube (Ouro Preto) 
e Sociedade Esportiva 1º de 
Maio (Ponte Nova). As 02 
(duas) equipes conquista-
ram o direito de disputar o 
torneio promovido pela Liga 

10h30min. No tempo nor-
mal a partida terminou em 
1 a 1.Como havia acontecido 
em empate em Barra Longa, 
a decisão foi para as pena-
lidades, conforme previsto 
em regulamento da compe-
tição. Gols da partida: S.E. 
1º de Maio: tempo normal: 
Kikito Canaã, Barralon-
guense: Lorchaider. Nas co-
branças de penais, A S.E 1º 
de Maio venceu 4 a 2 o E.C 
Barralonguense.

Municipal de Desportos Des-
portos de Ponte Nova (LM-
DPN) ao derrotar seus ad-
versários nas semifinais no 
último final de semana, dias 
27 e 28 de maio.
 A S.E.1º de Maio 
venceu nos pênaltis(4 x 2) o 
E.C Barralonguense (Barra 
Longa),em partida realizada 
no Estádio Dr. Otávio Soares 
(Pito), localizado no Bairro 
Plameiras. O jogo aconteceu 
no domingo, 28 de maio, às 

 No dia anterior, 27 
de maio, a equipe do Ponte-
novense F.C, que é bicampeã 
da Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga, 
não foi feliz em sua jornada. 
Acabou perdendo pelo pla-
car de 3 x 2 para a forte equi-
pe do Peñarol F.C. No 1º jogo, 
em Ouro Preto, aconteceu 
o empate em 3 x 3. Gols da 
partida: Pontenovense F.C 2: 
Igor da Estiva e Leone; Pena-
rol F.C: Baloteli (2) e Marcão.

A S.E 1º de Maio vai tentar o tricampeonato do torneio da LMDPN
A bela e tricentenária Ouro Preto, Cidade Monumental Mundial, recebe a 1ª partida da final da Superco-
pa dos Inconfidentes e Vale do Piranga de 2023

 Manhuaçu recebeu 
no domingo passado, 28 de 
maio, centenas de atletas de 
diversas cidades vizinhas e 
até de outros estados, que 
participaram da tradicional 
“Corrida do Café”, promo-
vida pela Associação de Cor-
redores de Rua de Manhua-
çu (AMACORR). A largada 
aconteceu na Praça Cordovil 
Pinto Coelho e percorreu pe-
las principais ruas da cida-
de, retornando ao Centro.
 Mais de 400 inscri-
tos repetiram o sucesso dos 
últimos 04 (quatro) anos, 
com homens e mulheres
participando. Os atletas que 
disputaram a categoria ge-
ral, concluíram o percurso 
em menos de 24 minutos 
Leandro Amorim, da equipe 
Superação ficou em 1° lugar 
na categoria geral local. Ele
disse que treinou pesado 
nos últimos dias, com muita 
determinação, pois queria 
desafiar o próprio limite.
 A “V Corrida do 
Café” ocorreu exatamente 
no mês de maio em que se 

comemora o Dia nacional 
do Café no dia 24. O Dia 
Nacional do Café foi insti-
tuído em 2005 pela ABIC 
(Associação Brasileira da 
Indústria de Café) para 
homenagear a história e a 
cultura do café no Brasil, 
que é o maior produtor e ex-
portador de café do mundo. 
A região de Manhuaçu é 01 
(uma) das maiores produto-
ras do Brasil.
 A campeã geral 
da V Corrida do Café, Clau-
diane Coelho manteve, sua 
irreverência, colocando em 
prática todas as habilidades 
desenvolvidas nos treinos. 
Ela conta que ficou maravi-
lhada com sua colocação no 
pódio. “Quero parabenizar 
a AMACOOR pelo evento 
top, organização perfeita. 
Feliz por mais essa con-
quista, bem como pelos 
outros participantes. Todos 
nós vencemos por um único 
motivo, que é o sermos fe-
lizes correndo. Agradeço a 
minha equipe pelo incenti-
vo e apoio”, destaca a atleta.

Corrida do Café reúne mais 
de 400 concorrentes e celebra 

o Dia Nacional do Café

Pódio feminino da “V Corrida do Café” em Manhuaçu, com Claudiene Coelho em 1º lugar

MANHUAÇU
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Xadrez Itinerante invadiu o jardim da 
Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras

Adolescentes e jovens de ambos sexos concentrados em Palmeiras em jogos de xadrez

 No último do-
mingo 28 de maio, na 
parte da manhã, o jardim 
da Praça Cid Martins So-
ares, em Palmeiras re-
cebeu o evento “Xadrez 
Itinerante”, que estava 
anunciado para dia 03 
de junho, foi antecipado. 
O evento é iniciativa do 
Clube de Xadrez Capi-

varas do Piranga, vincu-
lado ao IFMG (Instituto 
Federal de Minas Gerais) 
campus Ponte Nova, com 
o apoio da secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer 
e Juventude.
 O “Xadrez Itine-
rante” foi considerado 
altamente positivo, con-
tando com a presença 

 Membros do Clube 
de Xadrez Capivaras do Pi-
ranga estiveram presentes 
para ensinar as regras bá-
sicas do jogo aos inician-
tes e compartilhar suas 
habilidades com os joga-
dores mais experientes. 
Na ocasião, foi distribuída 
cartilha de primeiros pas-
sos sobre o xadrez, visan-
do incentivar a prática do 
esporte e fornecer recur-
sos para aqueles que estão 
iniciando no esporte.
 O “Xadrez Itine-
rante” também foi uma 
oportunidade para for-
talecer os laços com a 
comunidade local, pro-
movendo o esporte como 
uma atividade saudável e 
educativa. O evento teve 
como objetivo divulgar o 
xadrez para a população 
local e atrair tanto inician-
tes quanto entusiastas do 
esporte. Muitas vezes tam-
bém se revezaram ao lado 
das mesas para observar 
as jogadas.

de pessoas de todas as 
idades e gêneros, des-
de crianças até idosos. 
O evento ofereceu uma 
oportunidade para aque-
les que desejavam apren-
der e para aqueles que já 
sabiam jogar, proporcio-
nando um ambiente in-
clusivo e acolhedor para 
todos os participantes.

Jogar xadrez é diversão entre jovens e adultos: desafio etário

Público se revezou nas mesas para observar as jogadas dos enxadristas


